

PREGUNTAS FRECUENTES

¿QUÉ ES UNA ASAMBLEA CIUDADANA?

Se trata de un proceso pionero e innovador que promueve el Ayuntamiento de Tolosa para implicar a la ciudadanía en el debate de temas públicos relevantes.

¿QUÉ SE HACE EN UNA ASAMBLEA CIUDADANA?

En la Asamblea Ciudadana se realiza un análisis de la información por parte de un grupo de personas representativas de los diferentes perfiles de la ciudadanía, decididas a buscar el consenso y desarrollando recomendaciones concretas dirigidas a las autoridades públicas. Tiene tres características principales:

1. Deliberación: requiere disponer de información precisa, relevante y diversa. Los promotores de la Asamblea Ciudadana ponen esta información a disposición de los ciudadanos y son los propios ciudadanos los que identifican la información que necesitan.

2. Capacidad de representación: un grupo de ciudadanos es elegido por sorteo para garantizar la adecuación del grupo al perfil demográfico de la comunidad en general.

3. Incidencia/Impacto: el Ayuntamiento de Tolosa se compromete a atender y dar continuidad a las recomendaciones realizadas por los vecinos y vecinas que vayan a participar en la asamblea.

¿POR QUÉ SE HA PROMOVIDO ESTA ASAMBLEA CIUDADANA?

Los retos a los que nos enfrentamos son complejos y para encontrarles soluciones tendremos que colaborar personas muy diversas. Entre estos retos que afrontamos en la sociedad tolosarra, el bienestar y la salud emocional es lo que estamos viendo en continua tendencia ascendente; y no estamos siendo capaces de proponer soluciones para afrontarlo. Por eso proponemos que el ciudadano y los expertos en la materia analicen el reto y propongan recomendaciones.

¿DE QUÉ HABLAMOS CUANDO HABLAMOS DE SALUD Y BIENESTAR EMOCIONAL?

La salud mental incluye el bienestar emocional, psicológico y social.

Afecta a cómo sentimos, pensamos, actuamos y nos relacionamos.

Así, el bienestar socio-emocional nos ayuda a sentirnos conscientes de nuestras capacidades a la hora de tomar decisiones, trabajar eficazmente en el día a día, afrontar las tensiones de la vida (estrés) y aportar a la comunidad.

¿QUIÉN HA IMPULSADO ESTA ASAMBLEA CIUDADANA?

Los principales promotores de este proceso son el Ayuntamiento de Tolosa y Arantzazulab. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) nos acompaña en este proceso. De hecho, se trata de un proceso novedoso e innovador, en el que la colaboración de estos agentes es muy importante para recoger bien las enseñanzas de este proceso que se va a realizar en Tolosa y contribuir a la difusión de este modelo.

¿CÓMO HA LLEGADO ESTA CARTA A MI DOMICILIO?

No toda la población de Tolosa ha recibido esta carta. Se ha realizado un sorteo utilizando el padrón municipal entre todas las personas mayores de 16 años y se ha enviado una carta a las personas seleccionadas.

Entre todas las personas inscritas se realizará el segundo sorteo, creando así un grupo de trabajo representativo de las características sociodemográficas de Tolosa: se tendrá en cuenta la edad, el género, la residencia/barrio y el nivel educativo. En total, será un grupo de trabajo compuesto por 32 ciudadanos y ciudadanas.

¿CÓMO SE REALIZARÁ ESE SEGUNDO SORTEO?

La organización sin ánimo de lucro Sortition Foundation realizará el segundo sorteo entre todos aquellos que se hayan inscrito en la página web o por teléfono. Este segundo sorteo se realiza por anonimización de datos y se seleccionarán 32 miembros titulares y 32 suplentes. El resultado de este sorteo se comunicará a todas aquellas personas que se hayan inscrito.

¿QUÉ SUPONE PARTICIPAR EN LA ASAMBLEA CIUDADANA?

La participación permite conocer de primera mano el contexto de bienestar y salud emocional y debatir con el resto de los miembros de la Asamblea. Serás uno/a de los/las protagonistas, con el asesoramiento de un grupo

de expertos/as, que trabajará en Tolosa recomendaciones sobre cómo afrontar este problema. Para ello, tienes la responsabilidad de asistir a las reuniones programadas y participar en el debate.

El compromiso que se pide es participar en todas las reuniones organizadas en los cinco sábados, entre reuniones no habrá que realizar ningún trabajo extra.

Como consecuencia de la participación en todas las reuniones, cada participante recibirá una paga de 444€ al final del proceso. Asimismo, se garantizarán las condiciones para su participación, es decir, se le ofrecerá un servicio de traducción/interpretación y/o cuidado cuando sea necesario y una ayuda de transporte.

¿QUÉ TENDRÉ QUE HACER SI DECIDO PARTICIPAR EN LA ASAMBLEA CIUDADANA?

Tu principal cometido será transmitir tu visión como ciudadano/a, teniendo en cuenta lo que ves y vives en tu día a día. Trabajaremos en tres fases:

1. Recibir información de expertos/as
2. Reflexionar y deliberar sobre la información recibida
3. Elaborar y redactar propuestas/recomendaciones para el Ayuntamiento de Tolosa

¿QUÉ SE HARÁ CON EL RESULTADO?

En la última sesión se presentarán a los representantes municipales las propuestas trabajadas por los ciudadanos y ciudadanas. Los responsables municipales valorarán todas las recomendaciones y se comprometerán a estudiar y responder a su viabilidad. Entre las recomendaciones realizadas por la ciudadanía se presentará cómo van a salir adelante las que se van a implementar y se expondrán las razones de las que no se van a implementar.

¿ESTOY OBLIGADO/A PARTICIPAR?

No es obligatorio participar, pero desde el Ayuntamiento de Tolosa queremos animarte especialmente a participar en la Asamblea Ciudadana, ya que la aportación que hacéis cada ciudadano/a es muy importante. Asimismo, para afrontar este complejo reto necesitamos de los puntos de vista y aportaciones de todos y todas para poder generar soluciones.

NO CONOZCO EL TEMA, ¿QUÉ APORTARÉ YO?

No hace falta conocer el tema ni ser experto para participar, ya que en las dos primeras sesiones recibiréis toda la información necesaria para que a continuación hagáis propuestas.

¿EN QUÉ IDIOMA SE TRABAJARÁ?

Las lenguas principales de Tolosa son el Euskera y el Castellano, aunque sabemos que también se hablan otras muchas lenguas. Se velará por el cumplimiento de la normativa sobre el uso de las dos lenguas oficiales, fomentando el uso social del euskera y adoptando las medidas necesarias para garantizar la comprensión de todas las personas participantes en la Asamblea Ciudadana. Tras el segundo sorteo, y coincidiendo con la ratificación de la participación, se recogerá información sobre los conocimientos lingüísticos de los miembros de la Asamblea, y si no entiendes o hablas tanto euskera como castellano, trataremos de ofrecer un sistema de traducción acorde con tus necesidades específicas.

¿QUIÉN SUPERVISARÁ LA ASAMBLEA CIUDADANA?

Existe una Comité de Seguimiento para supervisar la Asamblea Ciudadana. El Comité de Seguimiento está integrado por miembros de los grupos promotores: el alcalde del Ayuntamiento de Tolosa y representantes de todos los partidos políticos, Arantzazulab (entidad promotora), Prometea y Aztiker (entidades que realizarán la facilitación de las asambleas y otras elaboraciones).

Asimismo, contamos con compañeros de viaje con amplia experiencia en el desarrollo de este tipo de procesos para garantizar el correcto desarrollo del proyecto: la OCDE y la asociación Deliberativa. En concreto, el diseño y sorteo cívico de la deliberación se basa en la metodología validada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, y el proceso será supervisado tanto por ellos como por la asociación Deliberativa.

También existe un Comité de Contenidos que se encargará de generar información y que garantizará que se tengan en cuenta experiencias y enfoques diversos. Tal y como se ha indicado al inicio del documento, puedes consultar más información en la página web: **partaidetza.tolosa.eus**

Si tienes más preguntas, ponte en contacto con nosotros/as a través de los canales:

- **Email:** osasunemozionala@tolosa.eus
- **Teléfono:** 688 76 84 58
- **Web:** partaidetza.tolosa.eus